



Ata da Assembleia Geral Ordinária da Comissão de Enfrentamento a Violência e Exploração Sexual - CEVISS. Aos dezoito dias do mês de agosto de dois mil e vinte dois, às dez horas e trinta minutos, no endereço eletrônico: <https://meet.google.com/eyd-xqux-zvt>, (devido às regras de isolamento social diante da pandemia da covid-19), com a presença dos integrantes da Comissão, disponibilizado o mesmo link de lista presença da CM-PETI para a CEVISS. Maria Izabel Calil Stamato iniciou ratificando a importância de fazer votação pela dinâmica das duas comissões, se serão juntas ou separadas. Mas pede para que alguém ajude na Ata, pois não tem secretário. Pede que alguém faça anotações para a memória. Não tem Ata de Julho, porque não teve Assembleia, mas também não tem ATA de Junho, pois Pierre não enviou. Lembra a discussão de falta de apoio. Claudio informa que na CMPETI foi definido quem iria secretariar. Veronica concorda e lembra que não se pode permitir que não haja responsáveis do poder público, sente não poder ajudar pois precisa sair cedo da reunião e demonstra ficar triste pelo amadorismo e acha que precisa-se se impor. Se coloca a disposição para conversar com alguém da prefeitura para discutir a problemática. Informa que se saber antes das reuniões pode ajudar com as Atas, mas fala que deve-se colocar na Casa de Conselhos quem poderá fazê-lo. Maria Izabel concorda e confirma que não dá para fazer Ata no momento da reunião. Ana Rosa, representando a saúde, concorda que a Ata deve ser feita fora do horário do trabalho, mas tem usado esse horário para outras atividades de seu trabalho; confirma que deve-se posicionar dizendo que não será mais feito enquanto não tiver estrutura; Cristiane Andreia esclarece que as Atas nunca foram feitas no horário da reunião, que Sandra disponibiliza o áudio da reunião para que seja escutado e se escreva com revisão; Coloca a importância de ser feita votação para eleger novo secretário para a comissão. Maria Izabel questiona quem poderia assumir a secretaria; Suzana diz que já foi perguntada mas por questão pessoal, nesse momento não poderá se comprometer; Raquel lembra que foi secretaria alguns anos da CMPETI e enquanto secretaria anotava informações, que depois era feita a ata; Rosa pergunta se a SEPACON não teria Estagiário, pois no passado, como estagiaria, fazia atas; Raquel lembra da organização no tempo em que os encontros eram na Casa Rei Alberto, mas pelo desmonte o número de representantes diminuiu; Sandra informa que na câmara será apreciado Projeto de Lei que na câmara Estagio Cidadão. PMS tem vagas de estágio, inclusive na Casa dos Conselhos já teve estagiários; PL cria Estagio Cidadão de pessoas preferencialmente da Assistência Social; Levantar bandeira para voltar estagiários; Rosa fala que também precisam no seu setor, que antigamente eram estagiários remunerados. Veronica diz que estagiários são bem-vindos, mas que não resolverão a questão, pois a estrutura dos Conselhos e Comissões precisam ser cuidadas. Antes tinha uma pessoa responsável/referência para cada comissão/conselhos; Pessoa responsável deve estar por dentro do que está acontecendo nas reuniões; Maria Izabel relata que pediu estagiário para as conferências, CIEE fez levantamento de custos e ficou caríssimo, então contrataram consultora, especialista. Reforça que alguém precisa ir anotando a reunião; Maria Izabel acha que comissões devem permanecer juntas; Raquel pensa que foi colocado na CMPETI que se não houver apoio na SEPACON, não vão dar continuidade nas reuniões. Se hoje também não houver registro, não dá para continuar a reunião. Sugere fazer a votação das comissões e encerrar a reunião. Tatiana questiona o que faz o secretário e se disponibiliza em fazer a Ata e sugere otimização nas reuniões para que seja feita a ata, na condição de alguém auxiliar a fazer as primeiras; Trajano sugere que no formulário de presença tenha campo de representação; Sandra diz que a lista de presença é separada, mas hoje não tinha lista da CEVISS por isso cedeu a mesma da CMPETI; Cristiane Andreia ratifica que as listas são separadas; Trajano gostaria de assinar a lista da CEVISS como Cidadão e não como representante da SEFIM; Maria Izabel solicita que Trajano escreva no chat que ele está como cidadão. Procedeu-se, então, à discussão da Pauta: **1 – Definição da Composição da Coordenação Colegiada da CEVISS e da dinâmica das AGOs (junto ou separada da CMPETI)**; Cristiane Andreia lembra que se as reuniões pudessem voltar a ser presenciais, teriam algum representante da SEPACON; se a problemática ocorre pela questão dos encontros serem virtuais; Sobre a reunião permanecer juntas, é contra pois não há tempo hábil para fazer todas as discussões; Rachel sugere a votação imediata para dar continuidade nas pautas do dia; Votação feita levantando a mão do aplicativo: de 20 presentes, 04 votos foram contra permanecer junto. Definido que a Ceviss permanecerá junto; Veronica vota a favor, mas indaga pois diz não ter legitimidade de votação. Que quem deveria votar, deveriam ter sido de quem tem legitimidade; Sandra relata que a reunião tem legitimidade mesmo com seu link pessoal; Tatiana concorda com Veronica pois como Conselheira tem muitas demandas para trazer para a comissão; Sandra informa que uma hora e meia é suficiente pois na CMPETI consegue falar a pauta inteira, que o problema possa ser da condução ou de quem está participando; Raquel Rolemberg concorda com Veronica, pois participa, mas que pela condição de trabalho não pode se comprometer; também pede objetividade; Suzana também levanta a concordância da manifestação dos representantes da comissão e que as reuniões devem ser mais objetivas; Cristiane



Andreia concorda com Suzana, que os votantes devem ser aqueles que sempre participam das reuniões da CEVISS; reforça que nunca se tem tempo hábil para discutir tudo o que precisa; Rachel fala que a votação deve ser respeitada e sugere um GT ou subcomissão para ser falado temas específicos para falar coisas com calma; Tatiana lembra que na última reunião a votação foi colocada em pauta para que, ao invés de ser feita a subcomissão outro dia, faria parte do dia para CEVISS e a segunda parte para Subcomissão ou GT; Cristiane concorda; **2- Definição dos membros da Comissão que irão se reunir com nova Delegada da DDM;** Maria Izabel: A idéia era que se reunissem as pessoas que já haviam conversado com a delegada como comissão, que três pessoas seriam suficientes e melhor seria presencial. Discutir o atendimento na delegacia da mulher, pois não está satisfatório. Alinhamento; Ana Rosa: menciona que mudou a delegada pois iniciaram uma conversa com a delegada Karla, mas que vão enviar um email para saber quem é a nova; Cristiane Andréia: Estava combinado que ela e Raquel, iriam, já que, já haviam conversado com ela antes. Tatiana: Interrompeu lembrando que também irá. Cristiane Andreia: Disse que entrou em contato com a Dra Karla para agendar reunião, porém, ela não estava mais lá. Sugere que a solicitação para marcar reunião seja feita via SEPACOM formalmente solicitando duas datas e que Pierre concordou. **Que esse documento deve ser feito.** Maria Izabel: Sugere que Ana Rosa esteja junto nessa conversa, porém Ana Rosa tem outro assunto a lidar com a delegada. que Ana Rosa esteja junto nessa conversa, porém Ana Rosa tem outro assunto a lidar com a delegada.

3 -Diagnóstico da Criança e do Adolescente de Santos apresentado no CMDCA e em Audiência Pública na Câmara Municipal de Santos: discussão e análise da contribuição para a CEVISS; Maria Izabel: Explica que o diagnóstico foi feito e coordenado pela professora que faleceu, mas um grupo continuou e apresentou dados significativos. Propõe que seja estudado para que a CEVISS aproveite estes dados para pensar no plano de ação; Raquel: **Reforça que o encaminhamento seja estudar os slides e que sejam socializados via e-mail;**

4 -CEVISS, Pré-Conferências e XII Conferência Municipal DCA; Maria Izabel: Declara ser fundamental que todos precisarão participar das conferências, para que os membros da Comissão se organize para estar presente. Questiona se as pessoas estão acompanhando o que está acontecendo. Diz que na última reunião foi conversado sobre a demora do material de divulgação; que demoraram para produzir, mas que será enviado online com datas e os locais bem explicados. pergunta se as pessoas receberam; Raquel: Informa que não recebeu e que Ana Rosa também demonstrou não ter recebido; Maria Isabel: reforça que será enviado via email, pois já está pronto desde Julho e **que irá providenciar o encaminhamento;**

5-Informações sobre o andamento da RN sobre o Fluxo de Atendimento a Crianças e Adolescentes no Município; Maria Izabel: Foi marcada AGE do CMDCA para passar essa RN e transmitir como ficou no dia 12/08. Discutir RN, e como tinha ficado. Era sobre violência contra a mulher e violência sexual contra Criança e adolescente e que na comissão havia sido conversado que não estava sendo contemplado. Reunião foi desmarcada com a observação de que seria remarcada em breve, porém não foi marcada; aponta mais uma pendência do CMDCA com a CEVISS; **6-IML: necessidade do CMDCA notificar oficialmente o Governo do Estado para informações sobre a situação atual;** Maria Izabel: situação muito grave pois o IML está em PG, o mais próximo, pois o de Santos não está funcionando. Lemos diferentes críticas na mídia dizendo que o atendimento está insatisfatório sobre a criança e adolescente. Acha que precisamos de informações sobre isso. Até quando ficará em PG. Pessoas estão reclamando. Entende que faz parte da CEVISS e do CMDCA cobrar a situação pois atinge a população que trabalhamos. Sugere que seja feita uma notificação por escrito para o Governo do Estado pelo CMDCA; Raquel e Tatiana concordam. **CMDCA deve notificar o Governo do Estado.** Raquel: lembra que o IML foi interditado antes da pandemia; Suzana: Acha que é importante notificar e que Governador se comprometeu que estabeleceria o IML em Santos até o final do ano e que deve ser feito diretamente ao Governador;

7-Distribuição de Absorventes e combate aos impactos da dignidade menstrual: necessidade do CMDCA notificar oficialmente a PMS para informações sobre a situação atual da medida, que integra o Programa de Conscientização sobre a Menstruação, instituído em 08/março de 2022, com prazo de implantação em 60 dias e, conforme denúncias na mídia, ainda não implantado; Maria Izabel: refere ser uma situação complicada pois adolescentes mais pobres não conseguem ter acesso ao absorvente que é caro e que foi divulgado pela prefeitura. Porém na mídia saíram queixas de que o programa não está fazendo a distribuição. Devemos perguntar para a PMS como está a situação do programa. Cristiane Andreia: Solicita registrar em ata que a nomenclatura seja Dignidade Menstrual. Ana Rosa: se disponibiliza a perguntar na saúde pois não tem certeza que os absorventes estão sendo



distribuídos pela saúde. Que vai verificar com a equipe de saúde da mulher. **Vai verificar e retornar por email.** Maria Izabel: Diz para Cris que concorda com o termo e informa que pegou o termo “Pobreza Menstrual” do programa da prefeitura. Mais um dado para pensar; Cristiane Andreia: lembra que pessoas podem não querer fazer parte disso por não se incluir nesse nome. Que vai verificar pela PMS para que seja feita notificação mesmo porque é um nome que vem de “cima” e que pelo Conselho não podemos utilizar esse termo. **Também vai verificar sobre o termo;** Ana Rosa diz que o nome Pobreza é muito feio; Mariz Izabel: lembra que o Estatuto trata todo mundo igual, não estaríamos fazendo isso. **Oficializar o CMDCA;**

8 -Atividade de Formação e Conscientização: Discussão On-line da Coordenadora, a convite, representando a CEVISS, sobre Automutilação com os/as profissionais da Casa de Passagem de Santos em 18/08/2022, às 14h30; Maria Izabel: Foi convidada pelo pessoal da Casa de Passagem para fazer roda de conversa com a casa de passagem para falar sobre Auto-Mutilação, foi marcado para a data de hoje a partir das 14:00h. Acha que é uma atividade que se insere nas atividades da CEVISS a medida que a CEVISS tem o papel de informação; Entende que deve representar a CEVISS para fortalecer a comissão; Ana Rosa: Lembrou que enviou por mensagem um curso do xxxxx que terá sobre Auto Mutilação que ela e Cristiane Andreia já se inscreveram. Que recebe muitas notificações de auto-mutilação, menos do que verdadeiramente exista. Que é uma demonstração de sofrimento psíquico e que pode estar relacionada à violência sexual; Maria Izabel: Passou esse curso para o pessoal da Casa de Passagem e que se inscreveu, mas teve dificuldade em entrar; Cristiane Andreia: Convida o pessoal da CEVISS, dia 25/08 às 9:00h, projeto “Fala Galera”, da COJUV coordenado por ela, uma proposta nova, irão para as escolas; lançamento para os alunos gremistas no teatro Guarany. Que iniciarão com eles pois são multiplicadores nas escolas e que depois vão para as escolas de Ensino Fundamental. Projeto de Prevenção de Auto Mutilação e Suicídio. Precisa ser falado sobre isso. Acredita que o fato das notificações não chegarem é porque as Orientadoras Educacionais; não entendem que também se faz notificação de auto-mutilação. Que mudaram muito as orientadoras; Sandra: diz que enviou o curso para a Joana da SEDUC para que ela encaminhasse o curso; Maria Izabel: achou a ideia muito legal, que o autor poderia ser convidado para a conferência; Cristiane Andreia: parceria com o projeto Jovem Doutor. Quere abarcar Setembro amarelo de maneira intensa; Setembro na rede municipal e novembro na rede estadual e tentar rede particular; Maria Izabel: Conhece algumas escolas que são mais abertas e que tentaria trazer a entrada desse projeto; Cristiane Andreia: Quer alcançar as escolas maiores que não dão entrada, justamente nas escolas grandes tem o maior índice de tentativa de suicídios; Sandra: completa falando que no semestre anterior, o vereador Cacá, enquanto presidente da Comissão de Criança e Adolescente, chamou audiência Pública com esse tema e foi vergonhoso ver a Saúde Mental dizer que não tem número e procura, mesmo sabendo que tem. Deixa provocação para uma nova audiência pública chamando essas escolas maiores pq já tentaríamos falar com o Conselho da Educação – representantes das escolas particulares. Tentar fazer um movimento para tentar atingir essa população. Que enquanto Conselheira na Zona leste escutava de pessoas com maior poder aquisitivo dizendo que não precisava de CT e que tinha que explicar que o ECA é para todas as crianças. Concorde que devemos tentar atingir essa população. **9- Estímulo e fortalecimento da participação dos membros na CEVISS nos Cursos EAD de Prevenção da Automutilação e ao Suicídio do Ministério da Saúde, com inscrições iniciadas em 08/08/2022;** Raquel: resume que já fora falado sobre as atividades e que estamos encaminhando aos Assuntos Gerais **10 –Assuntos Gerais.** Tatiana: Informa que trará as demanda do Conselho serão trazidas na próxima reunião e que fará a ata e que pode ser que possa ajudar como secretária na comissão; Sandra: Lembra que na última reunião, CMPETI, CT Luana trouxe demanda sobre as meninas que estavam procurando a saúde na ZN para colocar o Implanom em relação a exploração sexual. Fez requerimento como assessora do vereador para a saúde sobre como funciona o procedimento e respondido que não funciona dessa maneira. Maria Izabel: Finaliza informando que houve uma mudança pois um suplente assumiu como vereador Filipe Rezende , que já foi Conselheiro e que estaria fortalecendo a causa da Criança e Adolescente; Sandra: lembra que Felipe estava na rede, que já foi coordenador da Cojuv, que já foi chefe da Alta Complexidade, COAB e agora assumirá a cadeira do Augusto Duarte por 30 dias; Suzana: Sobre o Implanom, ela estava nas Mãos Entrelaçadas para sensibilizar o equipamento sobre violência social. Foi falado sobre a região Radio Clube. Diz que enquanto NIA está acompanhando o território para buscar informações e trazer. Marisa: Quer registra que não participou na CEVISS pois não recebeu a notificação. Raquel: Informa Mariza que as reuniões tem calendário fixo, no portal da transparência e que nos grupos CMPETI e CEVISS tem o link da reunião. Que são todas as terceiras quintas-feiras do mês. Marisa: Diz estar no grupo da



CEVISS. Raquel: informa que o link é o mesmo da CMPETI. Maria Izabel: agradece a participação de todos, sente o esvaziamento e diz que as pessoas que estão, fazem a diferença. Quem tem conseguido que algumas pessoas participem e pede que se envolvam. Que os presentes são todos envolvidos. Que sabe não ser fácil por questões de trabalho e que temos vida pessoal com dificuldades que devemos superar.

Maria Izabel Calil Stamato
Coordenadora da CM PETI

Secretária da CM-PETI

LISTA DE PRESENÇA – REUNIÃO ORDINÁRIA
18/08/2022 LISTA DE PRESENÇA – CEVISS

NOME	REPRESENTATIVIDADE
Maria Izabel Calil Stamato	Universidade Católica de Santos
Raquel Cuellar	ASPPE
Marisa Braz Paes	SESEG
Suzana Souza do Rosario	NIA CA – SEDS/COJUV
Ana Rosa Platzer	SEVIEP-SAÚDE
Claudio de Oliveira	ACS - Associação Comercial de Santos
Tatiana Branco Derbedrossian	CONSELHO TUTELAR ZC
Sandra Regina dos Santos	Gabinete Vereador Cacá Teixeira
Luiz Trajano de Oliveira	SEFIN
Luiz Gustavo Silva	SECULT
Vladimir Campos	SEDUC
Liliam Barbosa Gardim	SEMES
Raquel Rolemberg Souza	A.I.S Gota de Leite
Fernanda M Pereira	CIEE
Caio dos Santos Nascimento	SEMES